

## **Inauguration de la Cité des sports** **Issy-les-Moulineaux - Samedi 2 décembre 2023**

**Discours de Monsieur Georges Siffredi**  
Président du Département des Hauts-de-Seine

Monsieur le Ministre, cher André,  
Madame la Députée,  
Madame la Présidente, chère Valérie,  
Monsieur le Président, cher Patrick,  
Mesdames et Messieurs les élus, chers collègues,  
Mesdames et Messieurs,

Aujourd'hui, Issy-les-Moulineaux fête le sport, et c'est un véritable plaisir d'être à vos côtés pour l'inauguration de cet équipement.

Dans une large mobilisation des collectivités territoriales, le Département a contribué à la construction de ces infrastructures d'ampleur à hauteur de 2 millions d'euros. Il s'agit là d'une des nombreuses réussites permises par les contrats de développement qui lient le Département à la Ville, Monsieur le Ministre, cher André. Après avoir inauguré ces dernières semaines les crèches Marie-Marvingt et l'Île aux Trésors mais aussi le restaurant club séniors, cette Cité des sports démontre, une nouvelle fois, combien nous travaillons main dans la main à la vitalité de notre territoire.

Oui, la Cité des sports, comme précédemment les piscines du Fort et Sevestre ou prochainement le nouveau stade Billancourt, illustre parfaitement l'efficacité de la relation de confiance que nous avons su établir avec les 36 communes alto-séquanaises, au service des habitants.

Avec les contrats de développement, notre collectivité départementale active ainsi un levier extrêmement fort de sa politique sportive. Ce sont près de 115 millions d'euros qui ont été consacrés aux investissements sportifs grâce à la contractualisation depuis 2013, soit 22 % de toutes les subventions attribuées, afin de renforcer notre maillage d'infrastructures de qualité et de proximité.

Avec plus de 37 000 mètres carrés d'espaces sportifs – intérieurs comme extérieurs – cette Cité des sports en est un solide maillon. C'est un centre complet, rassemblant une vingtaine de disciplines, qui s'offre aux habitants grâce à notre action partenariale. Au milieu des habitations, en plein cœur de la Ville sur laquelle elle s'ouvre largement, la Cité des sports s'affirme comme un lieu de large rassemblement, accessible au plus grand nombre.

La création d'espaces d'échanges et de formation, notamment pour le sport-santé et pour les éducateurs sportifs de la Ville, renforce cette dynamique, dans un cadre agréable et durable, avec l'utilisation de matériaux de haute technologie et une grande part accordée aux énergies renouvelables pour chauffer l'établissement, préoccupation fortement partagée par notre Département à l'heure des crises énergétique et climatique.

Par leur qualité, leur localisation et leur diversité, les infrastructures de la Cité des sports contribuent donc à démocratiser la pratique sportive, objectif central du Département.

Pour l'atteindre, il faut bien sûr bâtir ces nouveaux stades, ces nouvelles pistes et ces nouveaux gymnases. Au-delà des constructions et rénovations engagées par les contrats de développement, le Département s'attache également à rénover ses propres équipements, notamment le parc aquatique de la Grenouillère et le nouveau stade Yves-du-Manoir, livré – en avance – dans quelques jours, et que nous inaugurerons en mars prochain. Cette infrastructure départementale accueillera les épreuves de hockey sur gazon des Jeux olympiques, l'une des six disciplines qui se disputeront dans les Hauts-de-Seine cet été. Elle sera aussi et surtout l'un des principaux héritages de cette grande fête du sport, puisqu'elle s'ouvrira par la suite aux amateurs, aux associations et aux clubs, mais aussi aux publics scolaires.

Nos collégiens, comme l'ensemble des jeunes Alto-séquanais d'ailleurs, sont l'objet de toute notre attention, aussi bien sur le temps scolaire qu'en-dehors.

Le sport est en effet un facteur tant de santé que de développement personnel. Il leur permet de s'épanouir et d'apprendre d'une façon différente. Il leur fait découvrir de nouveaux univers. Il est aussi le vecteur de principes essentiels à la cohésion de notre société tels que le respect, le dépassement de soi et le sens du collectif.

C'est pour cette raison que nous avons multiplié les programmes de sport scolaire, avec nos célèbres trophées et le renforcement de notre partenariat avec l'UNSS. Les élèves participent ainsi à des rencontres entre classes de différents collèges autour de nombreuses disciplines, bien évidemment ouvertes aux élèves des classes Ulis et des structures spécialisées. A l'approche des Jeux, ce panel de propositions sportives s'est complété d'une Olympiade inter-collèges et d'un programme inédit, NOHa pour Natation, Olympisme et handicap, avec l'appui de la région. Ce projet, bâti autour du parasport et de l'apprentissage de la natation, permettra à ses 4 000 participants d'assister aux épreuves de natation paralympique, en septembre 2024 à Paris La Défense Arena. Durant les congés scolaires, nous proposons également une initiation sportive à ceux qui n'ont pas la chance de partir en vacances et qui fréquentent les centres de loisirs dans nos communes, une programmation construite en lien étroit avec l'écosystème des clubs.

Ces heures de sport incitent en effet de nombreux jeunes à rejoindre les plus de 336 000 licenciés que comptent notre Département, l'un des plus sportifs de France, dans les clubs et les associations sportives alto-séquanaises. Ce sont eux qui, les premiers, bénéficient d'infrastructures comme la Cité des sports.

Ces acteurs de proximité proposent une offre extrêmement riche aux habitants de tout âge, et notamment à nos jeunes en dehors du temps scolaire. C'est la raison pour laquelle nous les soutenons, notamment dans l'organisation d'événements comme le forum des sports d'Issy, afin d'accueillir de nouveaux adhérents en leur sein.

Tous les sportifs, tous les champions internationaux, ont débuté, un jour, dans un club de leur Ville, avant de progresser et d'atteindre les plus hautes marches des podiums ou de remporter les trophées nationaux et internationaux. Les terrains de la Cité des sports seront ainsi foulés, j'en suis certain, par les Trésor Makunda et les Laura Flippes de demain.

*Seul le prononcé fait foi*

Ces athlètes de haut-niveau, véritables ambassadeurs de notre Département, bénéficient de tout notre soutien. Pour encourager les sportifs de talent à s'épanouir sur notre territoire, c'est un puissant écosystème que nous travaillons à renforcer pour leur permettre de pratiquer dans les meilleures conditions et de se préparer pour les compétitions.

Nous apportons notamment notre aide aux grandes équipes, à l'image du club de handball Paris 92, l'un de nos sept clubs des Hauts-de-Seine qui brille cette saison encore en championnat de France. Ces partenariats avec les clubs emblématiques du Département sont notamment tournés vers les centres de formation, qui préparent les champions de demain. En parallèle, nous soutenons l'ensemble des clubs alto-séquanais qui évoluent dans les premières divisions nationales et les sportifs et parasportifs qui évoluent dans des disciplines individuelles, notamment grâce aux bourses de préparation pour les athlètes qui participeront aux Olympiades dans quelques mois maintenant, afin qu'ils décrochent un maximum de médailles.

Oui, sport pour tous et soutien au haut-niveau sont les deux faces d'une même médaille : celle de la vitalité sportive de notre territoire. Et les Jeux olympiques et paralympiques, qui s'annoncent comme une grande fête populaire dans notre Département, en seront une magnifique illustration. La Cité des sports y participera d'ailleurs pleinement puisqu'elle a été désignée centre de préparation pour les athlètes.

Ainsi, Issy-les-Moulineaux et les Hauts-de-Seine sont, plus que jamais, une terre de sport, où performances de haut-niveau et pratique du plus grand nombre cohabitent et s'enrichissent mutuellement. Ensemble, collectivités territoriales et clubs, nous poursuivons notre engagement pour renforcer la place du sport dans les Hauts-de-Seine, vecteur de bien-être pour nos concitoyens et de cohésion de notre société, pour lesquels le Département œuvre sans relâche.



[www.hauts-de-seine.fr](http://www.hauts-de-seine.fr)

